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Bonjour à toutes celles et tous ceux que je n’ai pas encore eu l’occasion de 
saluer, 

C’est toujours un plaisir que de vous retrouver ici pour la traditionnelle 
cérémonie des vœux. J’ai compté, cela fait 10 ans que je vous accueille ici en tant 
que Maire, 7 de plus même si je compte mon mandat d’adjoint, et c’est toujours 
un moment agréable, simple et convivial. Un moment où l’on peut se retrouver, 
où l’on peut faire la connaissance des nouveaux habitants, un moment 
d’échanges et de partages. Il constitue en réalité, un exemple, peut-être 
utopique, du bien-vivre-ensemble que nous devrions collectivement porter. 

Déjà, au nom du Conseil Municipal, du personnel municipal et en mon nom 
propre, je vous présente (pour vous et vos proches) tous nos meilleurs vœux de 
bonne et heureuse année et de bonne santé pour cette année 2024 qui débute. 
J’aurai une pensée toute particulière pour ceux qui sont touchés de près ou de 
loin par la maladie, ceux qui ne peuvent être parmi nous ce soir, pour ceux qui 
nous ont quittés l’an passé.  

Pour les nouveaux, je vous fais un petit rappel de l’équipe du Conseil municipal… 
Christophe, Pascal, Florian, Jean Baptiste, Olivier,              

Pour ces qui ne connaitraient pas, je vous présente également Séverine, notre 
employée communale. 

Je dois vous présenter les excuses de plusieurs personnes qui ne peuvent être 
présentes ce soir : mon adjointe Marie DAVERDON, Mélissa PARISOT, Angélique 
CHASSAING et Freddy LALLEMANT, membres du Conseil, et de notre secrétaire 
de mairie. 

Comme tous les ans j’ai volontairement choisi de ne pas inviter comme le font 
certains de mes collègues Maires, les corps constitués, les différents gradés ou 
tout autre personne pour leurs grades et qualités comme on dit. Je pense qu’il 
s’agit d’un moment propre à la commune et que ce n’est pas la peine de ramener 
des extérieurs qu’on pourrait rattacher à une forme de politisation, ce que je ne 
veux surtout pas.  

Cette rencontre est l’occasion parfaite pour célébrer le travail accompli et 
remercier l’engagement des élus qui m’entourent et des agents communaux 
toujours pleinement investis, mais aussi des bénévoles qui œuvrent, parfois dans 
l’ombre, pour que votre quotidien soit meilleur, pour que notre village soit 
agréable à vivre.  
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Il faut bien savoir que sans les bénévoles, notre village ne serait pas ce qu’il est. 
Le bénévolat c’est une synergie entre dévouement et investissement de temps, 
tout ça au service des autres, pour contribuer, « SIMPLEMENT » à l’intérêt 
collectif.   Un grand merci à eux.  

J’appelle d’ailleurs toutes les bonnes volontés à venir rejoindre ces bénévoles, 
suivant vos temps libres et vos compétences.  

« Si le bénévolat n'est pas payé, ce n'est pas parce qu'il ne vaut rien, mais parce 
qu'il n'a pas de prix » a écrit une psychologue dont j’ai oublié le nom. Mais voilà : 
le bénévolat n’a pas de prix tant il est cher et précieux. 

D’ailleurs au passage, permettez-moi de remercier très chaleureusement aussi 
tous les conjoints, ainsi que les familles des élus et de tous ces bénévoles pour 
leur grande patience et leur esprit de partage.  

 

Ce moment des vœux me réjouit d’autant plus qu’il intervient dans un contexte 
national et international empreint d’incertitudes et de tensions. On peut 
mesurer encore ces derniers jours le mal-être de nos agriculteurs ; d’ailleurs je 
leur rappelle si besoin en était, tout mon soutien, mais ils le savent déjà. Un 
contexte agité je disais, un contexte où incivilités et violences sont le quotidien. 

Alors je n’oserais pas affirmer que notre commune s’y soustrait bien sûr, mais 
mesurons chaque jour la chance que nous avons de vivre dans un petit village un 
peu à l’écart de cela et encore protégé de toutes les incivilités que nous pouvons 
voir par ailleurs, même si évidemment nous ne sommes jamais à l’abri de 
quelques voyous de passage.  

En tant qu’élus, nous sommes dépositaires de cette mission : conserver l’identité 
et la sérénité de la commune de Tilloy et Bellay, un village à la campagne je dirai, 
dans lequel il fait bon vivre. Le développer encore, le faire évoluer, afin qu’il 
demeure toujours agréable par sa qualité de vie. 

Je n’ai pas évoqué le contexte environnemental perturbé dans lequel nous 
vivons, mais là aussi nous avons chacun je crois notre contribution à apporter à 
la planète. Chacun comme il le peut, et pas toujours comme il le veut. Je sais que 
ce n’est pas toujours simple ; je n’irai pas plus loin sur ce sujet.   

La cérémonie des vœux est un moment particulier, puisque c’est le moment où 
nous vous retrouvons pour faire le bilan de l’année écoulée, le moment pour vous 
exposer le devenir des projets en cours, et le moment pour vous partager aussi 
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nos idées (car on ne manque pas d’idées pour le village…) nos idées qui sont 
entrain de germer, mais qui ne sont pas toujours simples à mettre en place, bien 
sûr d’un point de vue financier, mais aussi de par les lourdeurs administratives.  

 

Tous les ans je me fais sermonner car mes discours sont trop longs. « Intéressants 
mais trop longs me dit-on chaque fois ». Cette année, nous allons faire simple, 
pas de diaporama, pas de longs blablas. Je vais m’en tenir à vous présenter un 
résumé de l’année 2023 et une perspective rapide pour l’année qui arrive. Je vous 
donnerai quelques chiffres, quelques dates à retenir, et puis je laisserai 
également la parole aux personnes concernées pour vous faire un point "rapide" 
sur les écoles, le périscolaire et les transports scolaires, sur le corps des pompiers, 
sur la bibliothèque et enfin sur La Tillotine. 

 Pour faire un rapide tour d’horizon de ce que nous avons vécu en 2023, je 
commencerai par la mise en place d’une réserve incendie, une cuve de 120 m3 
près du nouveau lotissement, chantier qui a été le plus conséquent (la RD3 avait 
même été coupée quelques heures). Cette réserve a pour but de pouvoir lutter 
contre l’incendie tant sur la nouvelle rue Gérard JANIN que sur toute la partie 
dite route nationale jusqu’à la rue de Courtisols et même route de La Croix pour 
partie. Quelques petits problèmes techniques font que celle-ci n’est pas encore 
opérationnelle, mais cela devrait se régler bientôt. Mais rassurez-vous elle n’est 
pas réceptionnée et du coup pas encore payée ! et d’ailleurs nous avons pu la 
faire financer en très grande partie par la Comcom qui en a la compétence. 

2023 a vu également se construire un colombarium et un jardin du souvenir au 
cimetière. Je vous en parlais depuis longtemps ; c’est chose faite.  
L’idée est de pouvoir proposer différentes formules de sépultures. Il faut savoir 
vivre avec son temps !  
 

2023 c’est aussi l’année de la mise en place de différents logiciels, du changement 
de comptabilité (M57, etc). Et même si cela vous parle peu, vous impacte peu 
directement, ça a été de gros investissement côté administratif (formations et 
temps passé), tout ça pour vous, pour nous, pour la gestion de la commune. 

2023 c’est aussi : 

5 certificats d’urbanisme déposés, 

15 déclarations préalables de travaux accordés, 

5 permis de construire accordés, 
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2023 C’est la publication des derniers chiffres du recensement, chiffres qui nous 
sont favorables, avec 244 habitants.  

Pour rappel nous étions 229 au 1er janvier 2020 – 237 en 2021 – 244 en stabilité 
depuis 2022, les naissances et décès s’équilibrants. 

A ce propos côté état civil, on notera pour 2023 :  

2 naissances  

2 Pacs  

1 mariage  

Et 2 décès  

 

2024.   

Antoine de Saint-Exupéry disait : "Pour ce qui est de l'avenir, il ne s'agit pas de le 
prévoir mais de le rendre possible." 

Donc pour l’instant nous prévoyons, mais nous allons tout faire pour rendre 
possible ce que je vous propose… 

Ainsi je vais vous évoquer les axes forts de l’année qui arrive, ce que nous avons 
en tête, même si rien n’est encore acté officiellement puisque le budget est loin 
d’être voté !  

Comme tous les ans nous attendons toujours l’état pour cette discipline ! Et sans 
budget, pas d’investissement ! 

Alors 2024, 

2024 ce sera l’acquisition d’un nouveau tracteur tondeur et sa remorque. 
L’actuel, réparé, ressoudé, bricolé est aujourd’hui à bout de souffle. 

2024 ce sera le remplacement d’une partie du carrelage de la cuisine (décollé et 
cassé) 

2024 ce sera l’installation d’un éclairage extérieur à l’arrière de la salle et la pose 
d’un banc afin de pouvoir jouer tranquillement à la pétanque (ou autre 
d’ailleurs), en attendant des aménagements promis de longue date… 

2024 verra le remplacement des candélabres sur la RD3. Ainsi la totalité de la 
commune sera éclairée par LED, représentant une économie d’énergie non 
négligeable pour notre budget.  
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2024 c’est l’étude concernant l’aménagement et la sécurisation des 2 axes 
principaux du village, la RD966 et la RD3. La commission est mise en place et 
avance sur le sujet, et je leur ai demandé de boucler les dossiers assez 
rapidement afin de pouvoir lancer les demandes de subventions et procéder à la 
consultation des entreprises sorti de l’été pour démarrer les travaux début 2025 
pour la partie RD3.   

Concernant la RD966, les contraintes étant moindres, le projet va certainement 
avancer plus rapidement que l’axe central. A ce propos je souhaite que lorsque 
nous aurons bien avancé, une réunion de présentation soit faite aux riverains afin 
d’échanger sur les solutions apportées. Vous serez tenu au courant de tout ça en 
temps voulu.  

Mais tout ça n’est pas simple, c’est même compliqué (ils sont entrain de s’en 
rendre compte), une réflexion en amène toujours une autre et travailler pour du 
long terme et ne pas venir mettre un pansement sur une jambe de bois, faire peu 
et bien (peu j’entends peu en termes de coût), mais pour du durable, le tout 
associé aux lourdeurs des normes, c’est un vrai exercice d’équilibriste, et les 
discussions qui en découlent sont… intéressantes…  

L’année 2024 est aussi la continuité de la procédure de mise en place de notre 
PLUI. Un PLUI qui nous obligera de revoir nos orientations dans différents 
secteurs, en pensant mieux ? peut-être, en tout cas en pensant différemment le 
développement urbain du village, pour une moindre consommation d’espace, 
pour la préservation et la protection de l’environnement. Des réunions publiques 
devront avoir lieu, Vous serez d’ailleurs consultés et informés en temps voulu. Je 
rappelle qu’actuellement nous sommes en carte communale, ce qui est 
totalement différent. 

Sinon, pour information pour ceux qui ne le saurait pas encore, la loi Climat et 
résilience votée par l’assemblée nationale, a fixé d’atteindre l’objectif de « zéro 
artificialisation nette des sols » en 2050, avec comme objectif intermédiaire la 
réduction de moitié de la consommation foncière dans les dix prochaines années 
2021-2031 sur la base de ce qui qui a été consommé par la commune sur la 
période 2011-2021. Voilà, à vous de voir ce que cela veut dire… Souvenez-vous 
j’alerte depuis des années, cela arrive…  

Pour être plus clair, plus aucune construction neuve sur un terrain vierge en 2050. 
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Pour préparer tous ces projets, nous travaillons déjà à la délicate préparation du 
budget 2024, toujours sans connaitre toutes nos recettes puisque comme tous 
les ans Le Trésor Public n’est pas pressé pour nous communiquer ces chiffres.  

La commission Finance sera associée à cet exercice dès que tous les chiffres 
seront là. Et là, inévitablement il nous faudra encore faire attention aux 
investissements, sachant que je ne veux pas remettre en cause l’essentiel ; le taux 
de vos impôts.  

Pour rappel, depuis que je suis Maire, la fiscalité communale n’a jamais été 
augmentée.  

Mais le problème, c’est que chaque année, je vous explique le même paradoxe 
devant lequel nous place l’Etat en réduisant toujours et encore nos ressources et 
en augmentant nos responsabilités. Et chaque année c’est de plus en plus dur.  

Enfin rassurez-vous je dis ça mais nous avons encore une collectivité en très 
bonne santé financière. 

Un point sur la rue Gérard JANIN, 3 maisons sont sorties de terre, 4 autres permis 
ont été signés, 2 terrains sont en phase « compromis de vente », dont une 
signature est prévue le 5 février,  

Donc 6 terrains concrètement vendus, et reste à ce jour 2 terrains à la vente ( 
mitoyens et côtés champs).  

Ce lotissement est donc une réussite puisque la très grande partie des sommes 
engagées ont été remboursées. 

Un petit mot sur les déchets, je sais que vous aimez ça.  

Comme vous le savez, la compétence « Gestion des déchets » est assurée par la 
Communauté de Communes, suite à la dissolution du syndicat GEOTER en 2019. 
La collecte a été simplifiée puisqu’un camion bi-compartimenté ramasse en un 
même passage, à la fois les bacs noirs et les sacs jaunes. Sachant que tous les 
emballages vont maintenant dans le sac jaune, et que la collecte des biodéchets 
en porte à porte a été remplacée par des composteurs individuels qui vous ont 
été distribué gracieusement sur demande.  

En 2023, nous avons conservé le mode de financement basé sur le Foncier Bâti 
(TEOM Taxe d’Enlèvement des Ordures Ménagères). Cette année devrait ( je reste 
au conditionnel car ce n’est encore pas décidé. Beaucoup de discussions entre 
maires) cette année devrait voir arriver la nouvelle tarification. Le nouveau mode 
de financement avec la mise en place d’une Redevance d’Enlèvement des 
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Ordures Ménagères Incitative (REOMI) redevance à la levée, pour encourager les 
pratiques vertueuses et ainsi favoriser la réduction des coûts d’exploitation 
(moins de tonnages traités). 

Les déchèteries. Je sens qu’en abordant ce sujet je me lance sur une pente 
glissante. Rien n’a changé pour les particuliers. En revanche les professionnels 
ont une carte rouge qui leur donne accès à la déchèterie. L’accès y est payant. Le 
problème reste la classification de ceux qu’on nomme professionnels.  

Je connais vos problèmes, je les ai fait remonter, et je sais déjà que le prochain 
Bureau des Maires sur le sujet va être compliqué. Je n’en dirais pas plus. Mais je 
reste à votre écoute. Sans problème, et sans tabous vous le savez. 

Je vais maintenant passer la parole pour évoquer quelques points particuliers de 
la vie de notre commune. 

- Christophe, (donc mon adjoint à qui j’ai délégué tout ce qui touche au 
scolaire) deux mots sur l’école, le périscolaire et les transports scolaires : 
 

 

Maintenant la parole à ceux qui, en uniforme, nous protègent et nous secourent, 
je veux parler de nos pompiers bénévoles, 

- Olivier, quelques mots sur les pompiers : 

 

 

- Alors Sandrine, qui tient notre bibliothèque toujours avec autant de 
passion et d’enthousiasme, quelques mots : 
 

 

 

- Et enfin celle qui préside l’association qui anime notre village, Caro 
quelques mots : 

 

 

Un dernier point. 

La communication est essentielle dans la vie d’une commune. Nous avons bien 
conscience que nous vivons dans un monde en mouvement, où les nouvelles 
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technologies ont la capacité de rapprocher les citoyens et d’accélérer le partage 
de l’information. Je sais que vous êtes déjà très nombreux sur nos supports 
numériques d’informations que sont notre application PanneauPocket, notre site 
Internet ou notre page Facebook.  

Pour ceux qui ne saurait encore pas, PanneauPocket est là pour faciliter la 
connexion des habitants et des extérieurs à l’information essentielle, et ça 
directement depuis leur smartphone. Les informations et les alertes arrivent par 
notifications en temps réel. 

A télécharger gratuitement.  

Sandrine vous parlé d’une formation smartphone, ce sera l’occasion d’installer 
l’application. 

Je ne l’avais pas évoqué tout à l’heure dans les travaux 2024, mais une nouveauté 
dans le domaine de l’information, c’est le nouveau site internet de la commune.  

Plus complet, plus fluide et plus convivial, le site est mis en service depuis le 25, 
donc depuis 2 jours. C’est le fruit d’un long travail de la secrétaire de mairie 
notamment, que je remercie d’ailleurs. Alors il n’est pas totalement achevé, mais 
l’essentiel y est. Il va pouvoir être mis à jour plus facilement et donc plus 
régulièrement.  

Je voulais vous montrer très vite fait son ergonomie, ainsi que celle de 
PanneauPocket pour ceux qui ne connaitraient pas encore. 

Même adresse pour le site. 

 

Un petit point succinct sur le CCAS : Christophe stp : 

 

 

Voilà, je ne vais pas vous ennuyer plus longtemps,  

je vais conclure en empruntant  des mots à Jacques BREL : 

 « Je vous souhaite des rêves à n'en plus finir et l'envie furieuse d'en réaliser 
quelques-uns ». 
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Plus simplement, je vous souhaite de vivre en 2024 de magnifiques moments de 
bonheur et des instants de joie partagés, avec surtout ! surtout ! une bonne 
santé à tous. 

Merci de m’avoir écouté, j’espère ne pas avoir été trop long. Sachez que je reste 
toujours à votre écoute. Surtout n’hésitez pas. 

Je vous invite maintenant à partager la galette (on revient à la traditionnelle 
galette), et à lever ensemble le verre de l’amitié.  

Bonne soirée à tous et merci à vous tous pour votre présence ce soir.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


